

## Se Deteriora la Balanza Comercial Agraria Estadounidense.

Esta semana se han dado a conocer los resultados del comercio exterior agrario estadounidense durante 1999 los cuales muestran un deterioro sensible de la balanza comercial agraria estadounidense. El principal causante de este deterioro es la situación de bajos precios mundiales para la mayoría de los productos agrarios.

En concreto, durante 1999 las exportaciones agroalimentarias estadounidenses alcanzaron un valor de 48.300 millones de dólares lo que representa una disminución del 7% en relación a 1998. Por su parte las importaciones agroalimentarias estadounidenses llegaron a la cifra de 38.000 millones de dólares lo que supone un incremento del 2% en relación a 1998. De esta forma el superávit resultante es de solo 10.300 millones de dólares, el menor de toda la década de los 90.

Se sugiere consultar la siguiente dirección de Internet para obtener más información: <http://usda.mannlib.cornell.edu/reports/erssor/trade/fau-bb/text/2000/fau38.asc>

## Avances en la Reforma del Sistema de Seguros Agrarios Estadounidense.

Durante esta semana se ha dado un nuevo paso para la reforma del actual sistema de seguros agrarios estadounidense. Concretamente, el Comité de Agricultura del Senado ha aprobado una primera iniciativa legislativa tendente a fortalecer el sistema federal de seguros agrarios que ha sido apoyada por senadores de los partidos Demócrata y Republicano.

Esta iniciativa, que debe ser aún aprobada por el pleno de ambas cámaras, contiene los siguientes elementos que tienen como objetivo incrementar el uso del seguro agrario por parte de los agricultores :

- Abaratamiento de los precios de las primas de los seguros agrarios con mayores porcentajes de cobertura mediante un incremento de la subvención federal.
- Extensión del seguro agrario a los agricultores que inician su actividad agraria y no tienen por tanto un historial de producción agraria que les permita utilizar este instrumento.
- Incentivos para el uso de otros instrumentos de gestión de riesgos tales como las opciones de futuros o los contratos agrarios.
- Extensión del seguro agrario a las producciones que actualmente no se benefician del mismo.

El coste anual de esta iniciativa se eleva a 1.500 millones de dólares a los que se deben añadir los 1.900 millones anuales que actualmente se destinan a este programa por el gobierno federal.

## Nuevas Ayudas a los Agricultores Canadienses.

Esta semana el Gobierno Federal Canadiense ha anunciado un paquete de ayudas de 240 millones de dólares canadienses destinado a los agricultores de las provincias occidentales de Manitoba y Saskatchewan.

Este paquete, que será complementado con otros 160 millones de dólares canadienses aportados por los correspondientes gobiernos

provinciales, tiene como objetivo subvencionar los costes de transporte de los agricultores en estas dos provincias. Estas ayudas sustituyen parcial y temporalmente las existentes hasta 1995 que subvencionaban el transporte de cereales por ferrocarril.

Simultáneamente, también se ha dado a conocer esta semana el presupuesto federal canadiense agrario el cual contiene nuevas partidas destinadas a financiar diversas acciones de desarrollo rural.

Se sugiere consultar las siguientes direcciones de Internet para obtener más información:

<http://www.agr.ca/cb/news/n00302ae.html>

<http://www.agr.ca/cb/news/n000224be.html>

## Adhesión de China a la Organización Mundial de Comercio (O.M.C.).

Durante esta semana se han registrado nuevos avances con el ratificar en el Congreso el acuerdo por el que Estados Unidos se compromete a apoyar la integración de China en la O.M.C. a cambio de sustanciales concesiones comerciales. Se prevé que la correspondiente votación tenga lugar en Mayo. La Administración Clinton ya ha iniciado la búsqueda en el Congreso de los votos suficientes que permitan ratificar este acuerdo. Esta mayoría ya existe en el Senado pero todavía es incierta en la Cámara de Representantes.

Según estimaciones de la Administración, el citado acuerdo incrementará las exportaciones agrarias estadounidenses a China en 2.000 millones de dólares no previéndose, como contrapartida, un incremento sustancial de las exportaciones agrarias chinas a Estados Unidos.

Esta es la razón por la que la *American Farm Bureau Federation*, la principal organización profesional agraria estadounidense, apoya este acuerdo. Esta posición no es compartida por la otra organización profesional agraria, la *National Farmers Union*, que se opone al citado acuerdo en base a la falta de equiparación de la normativa china en materia laboral y medioambiental con la normativa correspondiente estadounidense.